

Debido a la parcial actuación del árbitro, no logra el Guixols puntuar en Calella

Calella es el partido más difícil de todos los equipos del grupo, ya que tienen una especial idiosincrasia para convencer a todos los árbitros que pasan por su terreno, de que para ellos y *en bien del deporte*, sean los azules los vencedores.... Cada año y cada equipo se encuentra, cuando se desplaza a la villa costera, además de 11 jugadores, como advertimos, con un público como él sólo, y un factor tan importante como es el director del encuentro.

En los partidos jugados en su terreno de juego, el Calella no ha demostrado méritos suficientes para sacar punto alguno de sus adversarios, Inglés y Guixols. Contra el Inglés, debieron ser bastantes los tantos de diferencia a favor de los gerundes, pero surgieron los imponderables (los que anteriormente señalamos) y los de Rigau, bien que muy subieron en mucho a los de Calella, tuvieron que contentarse con un empate y gracias.

El domingo nuestro Guixols, después de una parte jugada de una forma bastante normal, llevaba una ventaja en el marcador. ¡Ah! pero surgieron las reservas de los de la *maresma* y, naturalmente, cambió radicalmente la faz del encuentro, y cumpliendo a satisfacción su cometido, el Sr. Blans convirtió en zona *tabú* el área peligrosa del Calella. En estas condiciones pocas eran las posibilidades de los guixolenses para mantener la ventaja de la primera parte, y perdieron un partido que bajo ningún concepto

los once calellenses fueron autores de ello. El Sr. Blans, fué el elemento más destacado de los defensores azules.

No queremos, bajo ningún concepto, dejar sentado que merecíamos ganar el partido. Un empate hubiera sido el reflejo de lo que fue el partido, pues si bien el Guixols dominó durante la primera mitad, el Calella, gracias a la ayuda del árbitro, presionó más en la segunda.

Por el Guixols, Conca efectuó algunas intervenciones muy meritorias y casi siempre jugó como en característico es nuestro once, desamparado de sus defensas. Los laterales, no tan bien como en otras ocasiones. Mir, con la misma tónica de sus anteriores encuentros. López, superó francamente a Cano. Sainz, muy apagado. Benedico, sin el fondo necesario para lucir sus buenas cualidades. Martín, muy bregador. Juberta y Meller, formaron un ala izquierda, que creó la mayoría de los avances del Guixols,

Por el Calella, sobresalió su defensa.

Del árbitro Sr. Blans, ya hemos comentado su labor, y en la segunda fue otro jugador del Calella.

En general el equipo azulgrana nos confirmó que necesita algún retoque si quiere aspirar a ocupar los primeros lugares en la clasificación. Esperamos se tomarán las medidas adecuadas para que nuestra ciudad tenga un once que la represente muy dignamente.

Platónico, pletórico, plufonio y plusquamperfección

Aunque en Blanes posiblemente no lo crean, es por lo menos nuestro deber informarles que desde hace mucho tiempo llevamos puesto en el asador lo mejor de nuestro empeño para ver si en un próximo futuro se nos concede la gracia de que podamos ser unos buenos muchachos.

Realmente es una pena que el Guixols no acierte en la elección de los tres defensas de su equipo, como así parece querer recordarnoslo a cada nueva temporada, y con machacona insistencia, el cronista blandense señor D. L.

Y es que, vista la cosa por sus cuatro costados, cabe reconocer que los Boada - Paltrons andan por el mercado muy escasos.

Como si no fueran ya bastantes las veces que por culpa de la defensa queda el Guixols en Blanes sin muy buena fama, todavía recientemente hemos vuelto a caer en el mismo pecado. Y aunque son siete veces siete las ocasiones que uno debe perdonar, es posible que en estas horas se halle ya nuestra pecadora defensa rayando el porcentaje que en los comienzos de nuestra era se estableció para el indulto.

De poco le han servido al Guixols las brusquedades y marrullerías de sus tres defensas, si es que así creían hacerse con el partido. Esa opinión nos tiene francamente consternados, habida cuenta de que su adversario jugó en todo tiempo y momento con aquella encantadora pulcritud que el Sr. D. L. archiinspirado, pudo bellamente traducir con estas líneas: *Se crecen por unos momentos los guixolenses intentando su delantera alguna incursión a los dominios de Cot, pero allí está Boada pletórico de facultades y que con una serenidad pasmosa anula con sus fuertes despejes todo peligro.*

¿Que trabajo costaría a nuestra defensa hallarse pletórica de facultades, en vez de recurrir a brusquedades y marrullería.

La única cosa que sinceramente no entendemos de dicha crónica, es cuando dice que *durante la primera parte, en todo y jugar el Blanes a favor de viento, na ha conseguido marcar por la dura e IRREPROCHABLE defensa que de su marco han hecho los tres defensas azulgranas.*

Si la palabra irreprochable continúa bautizando aquellas cosas que no pueden ser reprochadas ¿se puede saber, señores, qué es lo que hizo entonces nuestra defensa en Blanes?

AL DICTADO PUBLICO
¿QUÉ NO LE GUSTA?

Humor y verdad. —Yo creo que, si no hoy exactamente, esperaba un día u otro mi visita. Pues verán lo que me dijo mi último consultado, al soltarle mi inocente *¿Qué no le gusta?*

—Que a una ciudad la llamen deportiva solo por el hecho de que, tomándose el futbol como espectáculo, acuda y aunque sea en masa a presenciar los partidos. Una ciudad es más o menos deportiva según sea mayor o menor el número de ciudadanos que practican cualquier forma de deporte. Que eso de llamarnos deportivos por haber extendido un contrato de trabajo a unos cuantos deportistas forasteros, me parece deducción tan garrafal como la de presumir que la Lúna es habitada solo porque el Mundo está lleno de lunáticos.

Mientras la ciudad no cuente con un equipo de hockey sobre ruedas, ni vuelvan las rondas ciclistas, ni demos más protección al baloncesto, ni vuelva a practicarse el excursionismo, el tenis y lo que sigue, podemos afirmar que, siguiendo las corrientes de la moda, hemos llegado incluso a estraperlear el mismo nombre de las cosas. ¿Y qué me dice de los deportes náuticos? ¿Puede saberse a qué precio pagarían las ciudades del interior nuestra vecindad con el mar? Porque vista en el terreno deportivo nuestra escasa vocación marinera, podría incluso ser negocio traspasarnos la geografía.

—¿Es usted judío?

—No. Pero no dude que, si lo fuera, me dedicaría a vender mapas de Europa.

—¿Y qué haría con el producto de su proyectado traspaso?

—Pues me iría por la costa a fichar las vocaciones que encontrara y que nos hicieran quedar bien como así lo esperamos este año de los once muchachos del Guixols.

—Pero ya sabe que entonces no dispondría del mar,

—Deportivamente hablando ¿podría V. decirme de qué nos sirve ahora? Cuando hay vocación —y en nosotros solo hay futbol— incluso en un lavadero es posible celebrar los ochenta metros braza.

—¿Y quién, a su juicio, debería organizar nuestra vida deportiva?

—La pregunta de siempre. Pues nadie, ese mismo don Nadie que hasta hoy vino haciéndolo con una perfección admirable. Al fin y al cabo ¿para qué preocuparnos? Nos llaman ya ciudad deportiva, figuramos en las guías

MIRADOR

Laboriosa sesión del pleno del Ayuntamiento

Extracto del Acta de la sesión celebrada por el Pleno Municipal el pasado día siete:

Aprobación de la cuenta de gastos semanales por un importe 3.560, 70 pesetas.

Es desestimada la instancia del Auxiliar interino de Arbitrios Juan Juliá, por entender que todo ingreso en la plantilla cabe hacerlo mediante Concurso Oposición.

Al escrito de queja que elevan varios vecinos de la calle de la Penitencia, denunciando las molestias que les causa la industria de manipulación de aglomerado allí instalada, se acuerda proceder a la inspección correspondiente.

Pasa a dictamen del técnico municipal un escrito quejándose del estado ruinoso de la casa sita en la calle Estrecha Antigua n.º 26.

Se ordena la instrucción del oportuno expediente para ver si procede la declaración de ruinosidad de la urbana n.º 53 de la calle de Santa Lucía.

Acuerdo por el que se nombra a Francisco Illas, Guardia Urbano en propiedad.

La solicitud del Conserje de los Cementerios, interesando se le reconozcan siete quinquenios, pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

Acuerdos sobre aprobación definitiva del Presupuesto para 1950 y ordenanzas Fiscales.

Acuerdo de gratificar con 100 ptas a cada uno de los Guardias diurnos y con 250 ptas a su Jefe interino, por el celo y actividad desplegados en la aplicación de nuevas normas sobre tránsito y aparcamiento de vehículos.

Acuerdo de otorgar amplio poder a la Caja de Ahorros de la Diputación, para cobrar los intereses de los valores depositados y de propiedad municipal.

Es desestimada la propuesta de implantar el horario de jornada

intensiva en las Oficinas municipales.

La Presidencia informa a los reunidos del resultado de la entrevista que tuvo en Barcelona con los señores Pi y Suñer y Jofré en relación con el asunto de las aguas.

Es atendida la queja del Sr. Castelló por la forma en que se procede a la apertura de la calle del Comercio, ya que no se sigue el nivel definitivo de la misma, acordándose lo procedente.

El Sr. Juliá se queja de las aguas sucias que quedan estancadas en la calle del May, pidiendo a la Alcaldía una solución. La Presidencia le contesta que ve el asunto difícil, por cuando no existe en el lugar alcantarilla y el Ayuntamiento no dispone del numerario suficiente para construir los 70 u 80 metros que harían falta.

El Sr. Clavaguera, haciéndose intérprete del general deseo manifestado por los vecinos de la Playa de San Pol, pide se haga, como así se acuerda, una gestión oficiosa cerca del Sr. Ayudante de Marina para que la arena de dicha playa sea sacada frente a la riera, como estaba ordenado.

El Sr. de Blas pide se reglamente el trabajo nocturno de los serenos, puesto que, según tiene entendido, no circulan como es su obligación hacerlo y recuerda a la Comisión de Gobernación que había prometido estudiar el problema a fondo, a base de aumentar el personal, de armarlo convenientemente, independizándolo de la Guardia diurna. La Presidencia promete arreglarlo en forma conveniente y provisional a resultados de lo que proponga la Comisión interesada.

Y finalmente el propio señor de Blas se queja del mal estado de la calzada de la calle de Maragall, prometiéndole la Presidencia arreglarla con urgencia.

turísticas y somos internacionales por el corcho. ¿Es que realmente se puede pedir más?

CLARION

Préstamos sin garantía

Hospital, 15, bajos

Todos los días de las 18 a las 20 hrs.

Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
Cerveza **CERVERA**
DAMM

Simón ARARA

ESPARTERIA
Y MUEBLES

GARAJE CENTRAL

A LA ANCIANIDAD GUIXOLENSE

GLOSARIO DE UNA FIESTA

Pasó hace poco vuestro día, pero sigue por muchos más, imborrable, la huella de su recuerdo, hasta el punto de que este cronista puede hoy, pese a los días transcurridos, ofrecer la atención que a estas páginas merecen todos los hechos en curso.

Muy bienvenida fué en el plano de nuestra actualidad ciudadana esa vuestra presencia amable, vosotros a quienes la buena amistad guixolense os daba ya el sentido de una doble vejez. Que poco pueden los años en la esfera de la vida, cuando el corazón mueve sus agujas en señal de reverencia.

Mientras el mundo sigue disfrutando de ídolos, los maniqués de su perpétuo Carnaval, parodiando el bíblico pasaje de aquel mónstruo que intentó cubrir su indignidad bajo las formas de un áureo becerro, pudo la ciudad volver por los fueros tradicionales de su espíritu, rindiéndoos tributo de hidalgopleitesía en gracia a lo mucho que sigue debiendo a vuestro paso.

Si hoy, podemos sentir orgullo de nuestras glorias, es porque antes vosotros, eslabón de nuestra rica cadena, las hicisteis posibles. Ya que si nuestros días actuales poseen abiertos todavía los sentidos a todo cuanto el amor puede dictarnos, ello se debe a que ya antes vosotros, a base de vuestro ejemplo y sacrificio, nos abristeis, sin daros cuenta, el camino que nos trajo al homenaje.

Con razón pudo ser dicho que el pueblo que honra a la ancianidad, se honra a si mismo. Por eso la devoción guixolense se fué el otro día hacia vosotros, cordial y unánime como siempre, como tantas otras veces pudo serlo a lo largo de sus días y a la hora en que la historia mandábale rubricar con ella los hechos más felices, iguales o parecidos a ese que estremeció la ciudad con la nota de color de nuestra juventud respaldando en brazo firme y pecho abierto la vieja estampa de unos años que no fueron inútiles. — ALABRIC

Mientras hay quien pretende escribir "amor" con hache, otro prefiere escribir "historia" sin ella

La sección de «Cartas al Director» ha dado en todos los periódicos frutos de muy diverso tamaño. Y así como en algunos casos no ha dejado de ser la cosa un acierto, en otros mejor hubiera sido que sus autores se dedicaran a epistolar a su familia. Veamos un ejemplo de hasta donde pudo en esta ocasión el desacierto rubricar unas líneas para un garrafal desatino.

En su edición del pasado día uno, 'Destino' publicó la siguiente carta:

«Sr. Director de «Destino»,— Hace algunos días, Del Arco, en una relación de S'Agaró atribuye a este vocablo un origen muy arbitrario y a todas luces falto de fundamento, al decir que viene de «rio seco», cuando en sus inmediaciones no hay ni ha habido ningún río ni torrente siquiera.

Y tan fácil como le habría sido decir que «es un diminutivo de alguer con el artículo catalán, sa apostrofado, o sea el alguer pequeño».

En Palamós hay una playa muy habitada que se llama S'Alguer,

y una punta de rocas—Pas de S'Agaró a San Feliu (San Pol) S'Agaró—a Blanes s'auquer—y en Lloret y Tossa no sabemos si también lo tienen, de manera que en esta costa de levante es una palabra conocida y corriente».

Y firma dicha carta el señor L. B. B. de Palamós.

Veinticinco años, que esa es la edad de S'Agaró, son a nuestro juicio muy poca historia todavía para que ya salgan los primeros intérpretes con el lujo de querer desvirtuarla.

La Ciudad Jardín de la Costa Brava, sin necesidad de recurrir a la familia de las algas y como sabe todo el mundo a excepción del que particularmente cada cual es libre de crearse a su capricho, tomó el nombre de S'Agaró por ser palabra ya usual en el paraje, puesto que con el nombre de *agaró* venía denominándose el torrente cuya existencia niega el señor L. B. B., torrente que nosotros, mejor informados, podemos asegurar solemnemente que continúa existiendo cuando menos a la hora en que redactamos estas líneas.

La Santa Misión. — Prosiguen durante la presente semana y con numerosa asistencia de fieles los piadosos ejercicios de la Santa Misión, predicada por los Rdos. P. P. Angel Prado y Segundo Rodríguez S. J.

El pasado viernes los Rdos. Misioneros visitaron al Sr. Alcalde en su despacho oficial, acordándose que al día siguiente la imagen de la Virgen de Fátima visitaría las Casas Consistoriales, cuyo acto tuvo lugar asistiendo a la recepción el Ayuntamiento en pleno. La venerable imagen fué instalada en el Salón principal, depositando el Sr. Alcalde su bastón de mando a los pies de la Virgen hasta que al mediodía del domingo fué devuelta procesionalmente a la Iglesia Parro-

quial.

A propuesta del Concejal Sr. Agulló, el Consistorio en la reunión del viernes acordó devolver en corporación la visita protocolaria a los Rdos. Misioneros.

La conclusión de estas jornadas misionales tendrá lugar el próximo domingo a las 4 de la tarde, con asistencia del Excmo. y Rdmo Sr. Obispo de la Diócesis.

Ronda ciclista. — Organizado por el F. de J., tendrá lugar próximamente el V Campeonato Ciclista Provincial, por lo que el Ayuntamiento acordó conceder una prima al primer corredor que llegue a esta ciudad.

Servicio farmacéutico. — El próximo domingo estará de turno la Farmacia Dalmau.

ROPA BLANCA
LEJIA PANCHITA
PRUEBE Y COMPARE

Barbería
BASART

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

POR EL MISMO COSTE de cualquier aparato construido por aficionado, PUEDE HOY ADQUIRIR UN
PHILIPS
VÁLVULAS RIMLOCK

Transportes Reunidos
Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

PASTELERIA
La Vienesa

Aguas carbónicas
La Mascota

¡OIGA EL NUEVO RECEPTOR CON CALIDAD Y GARANTIA
PHILIPS
A BASE DE LAS NOVISIMAS VALVULAS SERIE RIMLOCK

Hostal de La Gavina
ABIERTO TODO EL AÑO

Transportes J. VIDAL
Carga y Encargos para Barcelona

El Torneo en marcha

Resultados del domingo

- 4 Gas - Inglés 3
 3 Sallent - P. Nuevo 2
 4 Calella - Guixols 2
 5 Maquinista - La Bisbal 2
 1 Blanes - Ripoll 0
 5 Arenys - Fuerte Pio 1
 2 Bañolas - Puigreig 0
 6 Torrasense - Suria 1

Próxima jornada

- Inglés - Torrasense
 P. Nuevo - Gas
 Guixols - Sallent
 La Bisbal - Calella
 Ripoll - Maquinista
 Fuerte Pio - Blanes
 Puigreig - Arenys
 Suria - Bañolas

¿Qué secretos encierra esta cuarta jornada? Aventurado resulta todavía establecer ningún pronóstico, máxime cuando la mayoría de equipos no han marcado aún el valor exacto de sus posibilidades. Interesantes los encuentros de Inglés y Puigreig, con ventaja probable para sus propietarios. Pueblo Nuevo, Quixols, Ripoll y Suria los estimamos igualmente favoritos. La coronada más bien debemos esperarla del Calella y Blanes, que en suerte les toca menor adversario. Mucho más difícil tiene el Arenys el partido de Puigreig, motivo por el cual nos decidimos por los de casa.

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Arenys Mar	3	3	0	0	16	3	6
Torrasense	3	2	1	0	13	5	5
Blanes	3	2	1	0	6	3	5
Bañolas	3	2	1	0	8	5	5
Calella	3	1	2	0	7	5	4
Gas	3	2	0	1	10	11	4
Inglés	3	1	1	1	8	6	3
P. Nuevo	3	1	1	1	6	5	3
Puigreig	3	1	1	1	7	7	3
Guixols	3	1	0	2	6	7	2
Maquinista	3	1	0	2	6	8	2
Sallent	3	1	0	2	7	10	2
Fuerte Pio	3	0	2	1	4	8	2
La Bisbal	3	0	1	2	6	15	1
Suria	3	0	1	2	2	12	1
Ripoll	3	0	0	3	4	9	0

DE COLABORACION

TEMA INAGOTABLE

Tan importante es la figura de Goethe, que con su biografía y los comentarios de sus obras se han podido escribir muchos volúmenes, y centenares de artículos desde el día de su muerte.

Pocas cosas nuevas cabe decir pues; pero a pesar de ello, vaya este pequeño artículo, para glosar los publicados en estas mismas páginas por el Dr. Rodin y Artemio.

Se refiere este último al libro de Goethe «Viaje a Italia», y a la opinión - siempre respetable - de don Luis Nueda, erudito y conocedor de la literatura como hay pocos. Afirma el autor de «Mil libros» ser el «Viaje a Italia» *abrumador y carente de amenidad*, y esto es cosa muy relativa. Precisamente, junto con «El Cicerone» de Burkhart son las obras predilectas de los artistas de todas las naciones pensionados en las respectivas «Escuelas» de Roma.

Cierto es que en el «Viaje» de Goethe se pasan por alto muy importantes cosas, y en cambio se detallan insignificantes minucias. Sus opiniones sobre las obras de Arte no son ponderadas, ni justas algunas veces. Pero ¿Es que íbamos a exigir de Goethe que además de poeta, naturalista, filósofo, alquimista, autor dramático, sociólogo y novelista, fuese también agudo y perspicaz crítico de Arte?

En cuanto al concepto de la *amenidad*, todos sabemos como varía con los tiempos. Nuestros abuelos se divertían mucho con una serie de cosas - juegos de prendas la *quida* o juego de la lotería casera, la *linterna mágica*, las *sombras chinescas* etc., que hoy nos aburrirían soberanamente.

Además, por lo que a la Arquitectura se refiere, cuando Goethe fué a Italia había ya cumplido los 37 años, y su criterio estaba influido por el entusiasmo que en su época despertaba en Alemania el estilo *barroco*. En los países del centro de Europa - escribe Pijoan en su «Historia del Arte» el *barroco* hace estragos y añade luego *Se construye con entusiasmo según el gusto barroco, que se ha hecho carne viva del país*, y para hacerse cargo de lo que era aquello, basta con echar una ojeada por las páginas de la obra *Deutscher Barock* publicada en la colección *Die Blauen Bücher* del editor Karl Robert de Leipzig. A los entusiastas de esas *genialidades*, forzosamente tenía que dejarles frios el arte sobrio y severo de los maestros del Renacimiento italiano; y Goethe, a pesar de su genio, no fué en eso una excepción.

Pero como muestra de su criterio en otros asuntos, lease el siguiente fragmento del Canto III de *Hermán y Dorotea*, que damos en la versión catalana de José Leonart: *Tal com la casa diu a les clares qui és el seu amo, així passant per una vila coneixeré els qui le regeixen. Allí on s'engrunen els murs i les torres; on per les rases van les deixelles i enlletgeix el trespòl l'escombraria; on la pedra que pert el seu junt ja mai més no el retroba; on la biga es podreix, i la casa espera endebades un aguant que la salvi... mal regentada és la vila! Ai! Quant bon ordre i condicia no arrenquen de dalt, desseguida es fá un habit la deixadesa en tots els burgesos, com a taques i estirps s'avera el feré stec captaire Perxó hauria volgut que el meu noi viatgés una mica, i que veiés Estrasbourg, Francfort i Manheim riallera, de construcció tan igual, i al mateix temps tan serena. Perqué qui coneix les ciutats polides i grans no descansa, fins que en el seu reconet hi ha fet coses útils i belles.*

Al Doctor Rodin, quiero observarle solamente que él nos refiere que Fausto fué un personaje real, es decir, de carne y hueso, como suele decirse; pero se olvida de decirnos que también lo fué Margarita, que según nos cuenta Elisabeth Mulder, era *una muchacha rubia y dulce, primer amor de Goethe, a quien el poeta rindió su corazón, aquél corazón que es fama no estuvo nunca ocioso.*

Y en fin, como resumen, creo que es mejor dejar la palabra al destacado escritor francés León Daudet, el cual publicó en 1932 su obra *Goethe et la synthese* - no traducida al español - en la que dice: *Artísticamente, Goethe tendió un puente entre el germanismo y la latinidad, y aún más allá, entre el germanismo y la antigüedad griega. Fué un espíritu universal, el más vasto del siglo XIX, que no podía respirar a su placer, mas que en las mas altas cumbres del pensamiento.* - Juan BORDAS.

Hotel LAS "NOIES"

TAXIS

SARRETA